
Lepiforum e.V 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2019 

 

am Freitag, 22. März 2019, 20.00 Uhr im passwortgeschützten Chat-Raum des Vereins.  
 
Teilnehmer 
Erwin Rennwald (1. Vorsitzender Vorstand / Versammlungsleiter) 
Juergen Rodeland (2. Vorsitzender Vorstand) 
Annette von Scholley-Pfab (bis TOP 4 Mitte) 
Benjamin Morawietz 

Birgitt Piepgras 

Eva-Maria Bäßler (bis TOP 4 Mitte) 
Janna Eberhardt (bis TOP 4 Anfang) 
Jochen Schwarz 

Juergen Hensle 

Jörg Döring 

Jörg Siemers 

Karola Winzer 
Michael Falkenberg  
Michael Schlemm  
Peter Jürgen 

Reiner Rebling 

Sabine Flechtmann  
Werner Szramka 

Simon Hänni 
Thomas Jungbluth (bis TOP 5) 
Walter Schön (bis 21:09, TOP4 Anfang) 
 
Axel Steiner (ab TOP 2a) 
Elias Barnickel (ab TOP 2a) 
Peter Schmidt (ab TOP 4) 
Patrick Laferl (ab TOP 4) 
Steffen Schmidt (ab TOP 5) 
Erich Schnöll (ab Mitte TOP 5) 
 
Vorab: Die Einladung zur Mitgliederversammlung wurde am 06. März 2019 zusammen mit dem 
anonymisierten Kassenbericht des Kassierers sowie den vorgeschlagenen Satzungsänderungen an 
alle Vereinsmitglieder per E-Mail versandt. Der Bericht des 1. Vorsitzenden für das Geschäftsjahr 
2018 ging den Mitgliedern am 13. März 2019 ebenfalls per E-Mail zu. Die Versammlung wurde 
somit satzungskonform einberufen. 
 
Erwin Rennwald eröffnet die Sitzung um 20:19 Uhr und heißt die Anwesenden zur diesjährigen 
Jahresversammlung Lepiforum e.V. herzlich willkommen. 
 
Das Protokoll wird in diesem Jahr geführt von Benjamin Morawietz.  
 
Vor Beginn der Sitzung gibt Jürgen Rodeland einige Hinweise zur Benutzung des Chats und im 
Zusammenhang damit zum Datenschutz. 



 
Erwin Rennwald stellt vor dem Einstieg in die Tagesordnung um Wortmeldung bezüglich der 
Teilnahme von Patrick Laferl im späteren Verlauf der Sitzung, da dieser kein Mitglied ist. Dieser hat 
Kenntnisse in Perl-Script und soll Jürgen Rodeland bei der technischen Betreuung des Forums 
unterstützen. Die Versammlung hat keine Einwände. 
 
Erwin Rennwald berichtet kurz über die Änderungen beim Mitgliederbestand. Im Jahr 2018 gab es 
15 Eintritte und 4 Austritte. Daneben sind zwei Mitglieder verstorben, der Vorsitzende bittet um 
eine Schweigeminute für Martin Semisch und Florian Nantscheff. 
 
Punkt 1: Satzungsänderung 

 
Da diese Sitzung bereits die Wiederholung zur Sitzung vom 18.02.2019 darstellt, wird die Änderung 
der Satzung nicht noch einmal in aller Ausführlichkeit diskutiert. Zudem erinnert Erwin Rennwald 
daran, dass die letzte Sitzung aufgrund zu geringer Teilnehmerzahl nicht beschlussfähig war, was 
aber für diese Versammlung ausdrücklich nicht mehr gilt. 
 
Bei der offenen Abstimmung sprechen sich 21 von 21 zu diesem Zeitpunkt Anwesenden für die 
vorgeschlagenen Satzungsänderungen aus. Die neue Satzung ist damit einstimmig angenommen. 
 
Erwin Rennwald dankt der Versammlung. 
 
Punkt 2a: Kassenprüfung: Bericht der Kassenprüfer (Walter Schön und Sabine Flechtmann.) [mit 
Aussprache] 
 
Vor dem Bericht der Kassenprüfer erläutert Jörg Döring kurz die Einnahmen und Ausgaben des 
Rechnungsjahres 2018. 
 
Anschließend berichten die Kassenprüfer Sabine Flechtmann und Walter Schön, dass bei der 
Durchsicht der Unterlagen, Belege etc. eine vollständige und in allen Teilen ordnungsgemäße 
Kassenführung festgestellt wurde. 
Aufgefallen ist lediglich ein teilweiser Honorarverzicht für die Serverwartung durch Jürgen 
Rodeland. Dieser erläutert dazu, dass der Hauptgrund hierfür ist, dass dem Verein weitere 
Ausgaben für professionelle EDV-Betreuung bevorstehen. 
 
Punkt 2b: Bericht des Vorstands (Erwin Rennwald, Jürgen Rodeland) [mit Aussprache] 
 
Der Bericht des 1. Vorsitzenden Erwin Rennwald und des 2. Vorsitzenden Jürgen Rodeland ging den  
Mitgliedern am 13.03.2019 zu. 
 
Jürgen Rodeland ergänzt lediglich, dass sich die Zahl der noch nicht eingesehenen 
Erstbeschreibungen auf 6 Stück reduziert hat. 
 
Punkt 2c: Entlastung des Vorstands 

 
Nach dem Bericht der Kassenprüfer und den Ergänzungen von Jürgen Rodeland zum Bericht der 
Vorsitzenden bittet Benjamin Morawietz die Versammlung um die Entlastung des Vorstandes. 
 



Bei der folgenden offenen Abstimmung bestätigen die anwesenden Mitglieder mit 17 Ja-Stimmen 
und 6 Enthaltungen die Entlastung des Vorstandes. 
 
Erwin Rennwald bedankt sich für die Entlastung des Vorstandes. 
 
Punkt 3a: Neuwahl der Kassenprüfer 
 
Per Email haben sich die beiden Kassenprüfer Sabine Flechtmann und Walter Schöne bereit erklärt, 
das Amt erneut zu übernehmen. Weitere Kandidaten gibt es nicht. 
 
In offener Abstimmung werden Sabine Flechtmann und Walter Schön mit 21 Ja-Stimmen und 2 
Enthaltungen wiedergewählt. 
 
Beide nehmen die Wahl an und Erwin Rennwald dankt beiden für die erneuten Übernahme des 
Amtes. 
 
Punkt 4: Aussprache zum Server-Wartungsvertrag mit Jürgen R.; Informationen zu unserem 
technischen Stand und angedachten EDV-Lösungsansätzen, etc. 
 
Erwin Rennwald fragt noch einmal, ob es Einwände gibt, mit Patrick Laferl ein Nicht-Mitglied an der 
Sitzung teilnehmen zu lassen. Dies ist nicht der Fall. 
 
Patrick Laferl berichtet kurz, dass er – auch hauptberuflich – eine IT-Hintergrund hat und 
beispielsweise gerade an einer Eingabemaske für Fundortdaten arbeitet. Jürgen Rodeland ergänzt 
hierzu, dass der Verein mit Patrick Laferl einen (datenschutzkonformen) Vertrag abgeschlossen hat. 
 
Patrick Laferl und Jürgen Rodeland erläutern gemeinsam, welche Betätigungsfelder es für den 
Erstgenannten nach Erstellung einer Eingabemaske noch geben wird. Unter anderem könnte dies 
Reduzierung des Servertraffic sein oder die sukzessive und modulare Umstellung der Software auf 
neuere Optionen. Auch könnte er flexibler und gezielter auf User-Anfragen reagieren, immer in 
Absprache mit dem Vorstand. 
 
Daneben werden noch einige Details angesprochen, die aber laut Patrick Laferl grundsätzlich alle 
möglich sind. 
 
Punkt 5: Arbeiten an der Bestimmungshilfe – Rückblick und Perspektive  

 
Erwin Rennwald bittet um Meinungen zur Beschränkung des Forums auf Europa (bzw. die Aufgabe 
der Beschränkung).  
 
Den verschiedenen Diskussionsbeiträgen gemein ist die Sorge um die Qualität und auch um die 
Vollständigkeit. 
 
Erwin Rennwald weist darauf hin, dass auch bei der Erweiterung von D-A-CH auf Europa die Listen 
in der Bestimmungshilfe zunächst sehr unvollständig waren. Allerdings würde der Sprung auf 
„weltweit“ einen ungleich höher sein. 
 
Eine Erweiterung auf "Welt" wird vor allem aufgrund des hohen Aufwands, der technischen 
Begrenzungen und der Schwierigkeit, die Qualität zu halten, kritisch gesehen. 



 
Punkt 6: Forumstreffen(?) 

 
Vor der Sitzung sind laut Erwin Rennwald keine Vorschläge eingegangen. 
In der Versammlung ergibt sich die Idee, ein Forums-Treffen an eine bereits bestehende Veranstaltung 
anzudocken, wie den Bayerischen Entomologen-Tag in München oder der Tagfalter-Workshop in 
Leipzig. 

 
Punkt 7: Sonstiges [Hinweise bitte möglichst vorab an den Vorstand] 

 
Keine. 

 
Erwin Rennwald beendet um 22:59 die Versammlung und dankt allen Beteiligten. 

 
 
München, 22.03.2019, Benjamin Morawietz 


